

# Emergencia en frontera Costa Rica y Nicaragua



MISS U.S.A. 1984. Atlantic City, septiembre 18 (UPI). Vanessa Williams, electa anoche, "Miss U.S.A. 1984", sostiene su corona mientras camina, momentos después de ser coronada. Es la primera vez que una joven de raza negra, triunfa en el concurso de Miss U.S.A. para representar al país en el certamen de "Miss Universo".

## Primera "Miss U.S.A." de raza negra

Atlantic City, Estados Unidos, Sept. 18 (UPI). Vanessa Williams, Miss Nueva York, fue coronada Miss Estados Unidos 1984, la primera mujer de raza negra que ostenta el título desde su creación hace 63 años.

"Esto significa mucho pa-

ra mí y creo que también para Estados Unidos", dijo Miss Williams en una conferencia de prensa tras la coronación. Añadió que representará a todos los pueblos de Estados Unidos sin distinción de raza.

Pasa a la página 43

## Izquierdismo de Bolivia ante amenazas obreras

La Paz, Sept. 17 (UPI). El gobierno centro izquierdista del presidente Hernán Siles Zuazo, acosado por exigencias y amenazas obreras y campesinas, se dispone a aplicar nuevos correctivos económicos, informaron hoy las autoridades.

La poderosa Central Obrera Boliviana advirtió anoche al mandatario que si adopta medidas impuestas por el Fondo Monetario Internacional hará otra cosa que "poner una cruz al proceso democrático".

Pasa a la página 42

## "Negativa" imagen de Pinochet da la prensa

Madrid, Sept. 18 (Latin-Reuters). El ministro del Interior chileno, Sergio Jarpa Reyes acusó a la prensa estadounidense y europea de dar al presidente Augusto Pinochet una imagen "negativa" en el exterior.

Jarpa dijo en una entrevista

publicada hoy en el diario español "El País" que Pinochet gozaba de una mejor imagen en Chile que en el exterior y que desde el punto de vista político su gobierno contaba con el respaldo de la mayor parte de la opinión

Pasa a la página 25

# Creen que Rusia halló caja negra

Japón, septiembre 18 (UPI). (Por Antonio Kamiya Wakkana). La flota soviética de rescate suspendió las operaciones de búsqueda del avión surcoreano abatido, fomentando nuevamente conjeturas de que Moscú podría haber encontrado la importante caja negra.

"Todos los barcos están inactivos según pueden ver nuestros patrulleros", comentó Masayoshi Kato, de la Agencia de Seguridad Marítima japonesa, encargada de las operaciones de búsquedas niponas.

Kato añadió que barcos patrulleros japoneses contabilizaron 18 navíos soviéticos,

entre ellos cinco pesqueros de arrastre, dentro de las 12 millas náuticas de aguas territoriales rusas en torno a la isla Sajalin.

La zona, situada a unos 160 kilómetros de Wakkana, es considerada el lugar en que cayó el vuelo 077 de Korean Air Lines tras ser abatido por cohetes soviéticos el 1 de septiembre, muriendo en el percance 269 personas.

"Hoy es domingo y los soviéticos seguramente se tomaron el día libre", comentó Kato.

Las autoridades creen que la recuperación

Pasa a la página 25

San José, Costa Rica, septiembre 18 (UPI). Costa Rica acusó a Nicaragua de fomentar una "campana totalitaria" para perjudicar su imagen y estableció el Estado de Emergencia en su zona fronteriza con la nación sandinista.

El canciller costarricense Fernando Vollo, en una nota enviada a su colega nicaragüense Miguel D'Escoto, denunció que Nicaragua formuló a sabiendas una acusación falsa al sostener que aviones de Costa Rica bombardearon el aeropuerto de Managua el 8 de septiembre.

"El gobierno de Nicaragua no sólo pone en entredicho la neutralidad de Costa Rica, sino también lesiona los intereses de mi país al colocarlo, infundadamente como agresor", dijo Vollo.

Dos avionetas bombardearon el ocho de septiembre el aeropuerto internacional de Managua, causando serios daños en varias instalaciones y en un centro de comunicaciones.

## Bush subraya plan E.U. de reducir armamentos

Bucarest, septiembre 18 (UPI). El vicepresidente norteamericano George Bush, visitó hoy al presidente Nicolae Ceausescu tras asegurar a los gobernantes rumanos que el presidente Ronald Reagan está "profundamente comprometido" en la reducción significativa de las armas nucleares mediante las negociaciones de Ginebra.

"No estoy seguro de que hayamos transmitido apropiadamente su convicción muy, pero muy fuerte —y Estados Unidos permanecerá en esa mesa por el tiempo que sea necesario—, de que hay que lograr las reducciones que toda la humanidad quiere en verdad", dijo Bush.

## Argentina niega estar haciendo bomba nuclear

Buenos Aires, Sept. 18 (UPI). El presidente de la Comisión Nacional de Energía Atómica, vicealmirante Carlos Castro Madero dijo que las versiones sobre la construcción de armas nucleares por parte de Argentina son parte de una campaña con "el deliberado propósito de confundir a la opinión pública internacional".

Señaló que tales versiones están dirigidas "a influir en

Pasa a la página 43

Hizo la improvisada declaración durante una comida al llegar a Bucarest en visita oficial de 24 horas a este país del bloque soviético.

Fue una respuesta directa a un brindis del vicepresidente rumano Georgehge Radulescu que recordó al vicepresidente las iniciativas de Ceausescu para lograr que Moscú y Washington frenen la carrera armamentista.

La acusación tuvo como fin "sembrar la duda sobre la neutralidad de Costa Rica y dar nuevos ímpetus a la campaña de desinformación que contra Costa Rica es realizada internacionalmente por fuerzas totalitarias", denunció el canciller.

Nicaragua presentó una protesta formal a Costa Rica tras el bombardeo aéreo del 8 de septiembre, reclamado por la

Pasa a la página 25



OBSERVAN A RUSOS. Cerca de Hokkaido, Japón, septiembre 18 (UPI). Miembros de una patrulla marítima japonesa, miran desde la cubierta de su embarcación, a los rusos que usando un barco de rescate, se disponen a marcharse de la zona en que cayó el avión coreano atacado. Aparentemente, dijo la marina de Japón, los rusos encontraron la importante caja negra que contiene el registro del vuelo de la nave.

# Francia en quiebra por el socialismo

París, septiembre 18 (UPI). Dos años después, la luna de miel francesa con el socialismo se está convirtiendo en una difícil cohabitación y hasta el gobierno optó por un poco de conservadurismo, dijeron observadores locales.

"El gobierno no lograría ni un 5 por ciento de los votos si las elecciones fueran hoy", afirmó un francés molesto la mañana en que se difundió el presupuesto nacional para 1984 con una fuerte dosis de austeridad y

más impuestos.

"Hasta los comunistas estarían en desacuerdo con el gobierno sobre esto", murmuró el iracundo contribuyente en un boulevard central de París.

La frustración con el gobierno asoma en las encuestas que muestran un nuevo récord de baja popularidad —un 29 por ciento—, del presidente Francois Mitterrand. Y eso fue antes de que difundiera el nuevo presupuesto.



FAMILIA A LA INTEMPERIE. Beirut, septiembre 18 (UPI). Esta familia libanesa disfruta su café, tras haber dormido a la intemperie, por haber sido destruida su vivienda durante el intenso ataque de ayer.

Un marino de los E.U.A., miembro de la Fuerza Multinacional de Paz, pasa cerca de ellos durante su inspección de los lugares más dañados.